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Homélie du 08 Décembre 2024       2ème du Temps de l’AVENT 
 

« La Fraternité : Chemin du Salut ! » 
 

L’Evangile vient d’être proclamée et la 2ème bougie de la couronne de 

l’Avent vient d’être allumée. Quel éclairage nous apporte-t-elle au 

commencement de cette 2ème semaine qui s’ouvre aujourd’hui ? 
 

Nous sommes toujours face au mur, face à ce mur qui symbolise 

ceux qui ont été érigés dans nos histoires, qui se sont élevés dans nos vies 

ou encore que nous portons en nos cœurs.  

Toutefois, depuis dimanche dernier nous avons reçu de Jésus, notre 

frère et Seigneur, l’Appel à rester éveillés et à prier en tout temps pour 

ne pas nous laisser arrêter. L’Appel à rester éveillés et à prier pour ne pas 

nous arrêter à ce que nous pouvons voir, percevoir et comprendre de  

notre humanité. L’Appel à rester éveillés et à prier pour regarder au-delà 

des apparences, au-delà de ce mur, face auquel nous pouvons avoir le 

sentiment inexorablement d’aller nous écraser. L’Appel à rester éveillés 

et à prier enfin, parce qu’au pied du mur demeure toujours l’Espérance, la 

vivante et bienheureuse présence de Celui qui est notre Espérance. 
 

Oui ! regardez et contemplez ! Ce mur n’est plus le même ! Depuis 

dimanche dernier il a été habillé, peint et décoré. Il est devenu calendrier 

de l’Avènement, de l’Avent, et il nous montre ce que les enfants de notre 

communauté portent en leurs cœurs… Leurs d’espérer ! 
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Ils sont, nos jeunes, Jean-Baptiste pour aujourd’hui, eux qui nous 

désignent, tel que le fît jadis le précurseur, que le sauveur vient, certes, 

mais plus encore qu’IL est déjà là au milieu de nous et entre-nous. (Cf les 

«Scénettes » du calendrier). 

 Il vient et IL est là, dans les rencontres, les échanges et les temps de 

partage, lorsque nous les vivons dans La Fraternité que Lui seul, Le Christ 

peut nous donner. 
 

Tels des Jean-Baptiste de l’aujourd’hui de Dieu, nos jeunes nous 

crient ainsi ce que St Jean-Baptiste, lui La Voix qui porte La Parole de 

Dieu, a crié, il y a plus de 2000 ans, dans le désert de notre humanité : des 

fils et filles de Dieu que nous sommes, le Christ veut faire des frères et 

sœurs qui témoignent ainsi de ce dont est capable l’Amour de Dieu pour 

notre plus grand Bonheur. 
 

Nous le Voyons sur ce calendrier, tous ces Dons de Fraternités 

émanent et jaillissent même, « d’Une Eglise-Source aux multiples 

couleurs », composée de la communauté des enfants de Dieu si diverses 

et variées que nous sommes. 
 

Dans un bref instant et chaque dimanche qui viennent jusqu’à la 

Messe de la Nativité du 24 décembre, les pierres de ce mur vont être 

retirées jusqu’aux dernières qui seront justement celles de cette « Eglise-

Source aux multiples couleurs » et derrière laquelle nous verrons alors 

apparaître CELUI qui EST LA SOURCE de notre Fraternité, l’Emmanuel 

(Dieu avec nous), Jésus (Dieu sauve). 
 

Préparons donc le Chemin du Seigneur en ouvrant de Nouveaux 

chemins de Fraternités ; mais également en déblayant et en rendant droits 

ceux qui existent déjà. Jésus veut lui-même les emprunter pour nous 

rejoindre et tous nous conduire à sa suite. Alors se réalisera la promesse 

qui nous est transmise par le Prophète Isaïe, merveilles des merveilles : 

« Tout être vivant verra le salut de Dieu. » 

AMEN. 

Père Eric P † 
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Pour poursuivre ! 

 

« Ouvrons-nous au Triomphe de Dieu ! » 
 

Dimanche dernier, au 1er jour du Temps de l’Avent, il nous était 

rappelé que le Seigneur est venu dans le passé, il y a plus de 2000 ans, 

parmi nous. 1ère Venue dont nous allons célébrer l’Anniversaire dans la 

nuit de La Nativité.  

Les textes de la Parole de Dieu nous annonçaient également 

« l’Accomplissement de La Promesse » : Le Seigneur viendra de nouveau 

à la fin du temps des hommes pour nous donner d’entrer dans le Bonheur 

et la vie sans fin. Ce sera sa 3ème Venue. 

Enfin, le Temps de l’Avent nous est donné, en notre Temps présent, 

pour nous le dire et nous le redire, Il est déjà là et vient, aujourd’hui, au 

milieu de nous et en nous. Le Seigneur, l’Emmanuel (Dieu avec nous) 

Jésus (Dieu sauve), vient nous ouvrir les portes du Salut « dans l’Eternel 

Présent de Dieu ». 
 

Aujourd’hui, en ce 2ème dimanche du Temps de l’Avent, voici qu’au 

cœur des déserts de notre humanité, La Parole de Dieu est adressée à 

Jean. 

« La Parole de Dieu » fait alors de Jean-Baptiste « La voix ». Jean 

n’est pas LA PAROLE, il EST La voix qui porte la Parole. En fait Jean EST 

la Voix qui crie au cœur du désert, au cœur du vide de l’Humanité LA 

PAROLE. 

Ce que Jean crie, nous l’avons bien entendu, est un appel plus que 

pressent : « Préparez le chemin du Seigneur, rendez droits ses sentiers. » 

La Parole de Dieu fait-elle de Jean « un outil de voirie » ? Oui, mais 

un outil de « Voirie Spirituelle ». 
 

 Jean le Baptiste est la voix au service de La Parole de Dieu pour 

les hommes que nous sommes. Il a pour mission de nous crier que nous 

sommes appelés à préparer dans nos cœurs et entre-nous « le Chemin DU 

Seigneur », le Chemin par lequel le Seigneur veut venir pour rejoindre 

chacun d’entre nous… Le chemin de Jésus-Christ, lui, qui est « Le Verbe 

de Dieu », c’est-à-dire la Parole de Dieu fait Chair : « Et VERBUM Caro 

Factus EST ! » (« et le Verbe s’est fait chair » prologue de l’Evangile selon St 

Jean) 
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Pour cela, Jean est la voix qui nous appel à nous « retourner » de nos 

sentiers humains déformés par le péché pour marcher sur le droit Chemin 

du Seigneur, le Chemin de l’accomplissement de la Promesse annoncée 

par le prophète Isaïe.  

De fait, si nous nous « retournons », si nous entrons dans une 

démarche de conversion en vérité, dans un véritable « changement de 

Cap », alors s’ouvrira pour nous les horizons nouveaux du Christ Notre 

Bienheureuse Espérance. 
 

Dans les temps anciens, aux temps des Césars et des empereurs de 

Rome, « Le Triomphe » désigné le cérémonial au cours duquel le 

vainqueur, le victorieux, entrait en une procession des plus solennelle sur 

les « champs Elyseum » dans Rome sous les cris et les acclamations du 

peuple tandis que celui-ci offrait ses tribus, bêtes, trésors, hommes et 

femmes réduits en esclavage, à la cité de Rome, les biens qu’il avait 

conquis. 

Voici qu’en ces temps nouveaux, le Seigneur des Seigneurs, Lui, 

s’avance et inaugure le Temps de la Jérusalem Nouvelle, céleste et éternelle 

en se donnant en offrande pour la Gloire de Dieu le Père et le Salut du 

monde. Ne revendiquant rien qui ne l’égalait à Dieu, Il s’anéantit, prenant 

la condition d’esclave, emmailloté et couché dans une crèche (une 

mangeoire), et livré pour nous jusqu’à la mort et la mort sur le bois d’une 

Croix. 

 Voici le Triomphe de Dieu ! 
 

Il accomplit ainsi la prophétie d’Isaïe : « Tout ravin sera comblé, 

toute montagne et toute colline seront abaissées ; les passages tortueux 

deviendront droits, les chemins rocailleux seront aplanis. » 
 

Mais plus encore, et c’est l’Apothéose de l’œuvre du Seigneur, du 

VERBE de Dieu parmi nous : « Tout être vivant verra le salut de Dieu. »  

Que pouvons-nous donc Espérer de plus grand et de plus 

merveilleux ? 
 

AMEN. 

Père Eric P † 
  

 


